

Im Portrait



Seit 2003 kümmert sich der Musikschulleiter der Regionalmusikschule Retz Mag. Gerhard Forman um die Interessen der Jugendlichen in Niederösterreich. Für Dezember 2005 plant er für sein Bundesland einen eigenen Schlagwerkwettbewerb.

Steckbrief

Name: Mag. Gerhard Forman
Alter: 34
Sternzeichen: Wassermann
Familie: ledig
Ausbildung: Handelsschule, Militärmusik in Niederösterreich, Beginn des Konzertfachstudiums am Konservatorium in Wien; IGP 1+ 2 an der Musikuniversität in Wien
Beruf: Musikschulleiter der Regionalmusikschule Retz, Musikpädagoge
In der Schule war ich: zur richtigen Zeit sehr gut
Meine Stärken: Zielstrebigkeit, Organisation, kompetent
Meine Schwächen: manchmal ungeduldig, unleserliche Schrift
Ich selbst sehe mich als: Interessensvermittler
Hobbies: lesen (Fachbücher), Sport, Motorsport
Lieblingessen: von Koch und Land abhängig

Gerhard Forman gehörte in seinem Leben in verschiedenen Bereichen oft zu den Jüngsten; so war er auch 1999 der jüngste Musikschuldirektor in Niederösterreich, und dies, obwohl sein Weg dorthin nicht nur von Musik alleine bestimmt war. Nach einem begonnenen Konzertfachstudium am Horn am Konservatorium in Wien unterbrach er dieses und war zweieinhalb Jahre lang am Finanzamt angestellt. Weitere zwei Jahre war er in der Stadtgemeinde Retz für die Stadterneuerung mitverantwortlich. Danach setzte Gerhard Forman sein Studium an der Musikuniversität in Wien wieder fort. Nun leitet er schon seit sechs Jahren die Musikschule Retz, deren Schülerzahlen seitdem extrem gestiegen sind. Mittlerweile zählt die Schule 590 MusikschülerInnen, die neben den typischen Fächern auch zwischen kreativem Tanz, Yoga, Jazztanz, Dirigieren und Populärmusik auswählen können. Besonders am Herzen gelegen ist dem Musikschuldirektor das Angebot des Instrumentalunterrichts am Fagott sowie an der Wiener Oboe. „Musik muss Freude machen, trotzdem lege ich aber auch großen Wert auf Leistung“, so der Musikpädagoge, der nun auch schon seit zwei Jahren als Lehrbeauftragter an der Musikuniversität Wien Didaktik und Lehrpraxis unterrichtet - seiner Meinung nach handelt es sich dabei auch

um das wichtigste „Handwerk“, um als Instrumentalpädagoge erfolgreich zu sein.

Besonders erfolgreich war Gerhard Forman mit dem Symphonischen Blasorchester der Musikschule Retz, das er vor zwei Jahren gegründet hat und seitdem leitet. Im Jahr 2003 schnitt dieses beim ersten Österreichischen Jugendblasorchester als bestes Orchester in der Stufe E ab. Auch heuer wird es beim Jugendblasorchesterwettbewerb wieder vertreten sein. Ein weiterer Höhepunkt wird ein gemeinsames Konzert mit dem Symphonischen Jugendblasorchester Wien am 23. November 2005 im Konzerthaus Wien sein.

Neben der Funktion in seiner Musikschule übernimmt der Landesjugendreferent auch noch in der Stadtkapelle Retz als Kapellmeister die musikalische Leitung.

Zur Information

Als Landesjugendreferent hat Gerhard Forman in NÖ schon einiges auf die Beine gestellt: Neben der Organisation und der Abhaltung der vorbereitenden Landesseminare für das JMLA in Silber und in Gold vollendete er nach den Initiativen von Manfred Sternberger den Junior Master in NÖ. Im Bereich der JMLA liegt ihm die Intensivierung der Zusammenarbeit mit den Musikschulen sehr am Herzen.

Im Dezember 2005 möchte der Landesjugendreferent zusätzlich zum Ensemblewettbewerb „Musik in kleinen Gruppen“ in NÖ einen Schlagzeugwettbewerb einführen. Zusätzlich wird das NÖ-Jugendblasorchester, ein Auswahlorchester

der begabtesten 16-24 jährigen Bläser, im Herbst 2005 gegründet werden.

Davor steht aber noch der Abschluss des Jugendreferentenseminars OST am Programm, das Gerhard Forman leitet.

Kontakt

Mag. Gerhard Forman
 Obernalb 122
 2070 Retz
 Tel. dienstl.: 02942/20233
 Mobil: 0664/2205625
 Fax dienstl.: 02942/20231
 E-Mail: gerhard.forman@utanet.at